Crecimiento del país, atado al desarrollo del mercado externo (El Financiero 09/02/11)

Crecimiento del país, atado al desarrollo del mercado externo (El Financiero 09/02/11)Zenyazen Flores Miércoles, 9 de febrero de 2011 •Urgen reformas fiscal y laboral: UNAM. México no tendrá una dinámica propia de crecimiento en 2011, pues continuará vinculado al mercado externo y dependerá de la toma de decisiones de las trasnacionales y del comportamiento de la economía estadounidense, señala el Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM. Como economía altamente dependiente del vecino del norte en lo comercial, lo financiero, la inversión, las remesas, y su carácter marcadamente maquilador y sin cadenas productivas integradas, nuestro país no está en condiciones estructurales de generar una dinámica propia. En el documento Momento económico. La economía en México en el 2011: mercado interno, empleo y salarios pronostica que la desaceleración en Estados Unidos significará menor crecimiento para nuestro país, de apenas 3 por ciento. Indica que fortalecer el mercado interno, como demanda la iniciativa privada, no será posible en las actuales condiciones estructurales de la economía, por lo que se hacen necesarias reformas como la fiscal y la laboral. Ese instituto de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) establece que debido a que habrá un menor dinamismo en la economía, el desempleo se agudizará durante el presente año y los salarios no registrarán un alza que compense la caída del poder adquisitivo de los trabajadores. Juan Arancibia, investigador del IIE, comenta que México presenta un alto nivel de desocupación, de 5.5 por ciento, y que el alza reciente al salario mínimo, de 4.1 por ciento, ha sido ya anulado antes de terminar enero, debido a las alzas en los alimentos, el transporte y otros bienes. Los salarios quedarán superados debido a que los precios internacionales del maíz, el trigo y otros como los aceites se mantendrán altos.